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中大增「文學院樞紐」迎四年制

新學制如箭在弦，各大學正為校園進行擴建計畫，以應付一二年倍增的學生人數及校園的長遠發展。袁效仁留意到
最近新一期中大學生報，提到學校上月舉行校園發展分享會講解最新進展，包括應林堂旁邊兩座綜合大樓的最新發
展，及為促進交流而設的「文學院樞紐」。    袁效仁就此問過中大友好，友好指一二年中大額外增加三千名學生
，學校必須制訂長遠可持續的校園發展，以應付大學在各方面的需要。為加強與教職員和學生的溝通，校方早前已
舉辦多場諮詢會，聽取持分者意見。公開分享會上月九日在校園舉行，出席者包括校方高層、校友和師生，並由物
業管理處和校園發展處的工程師講解。袁效仁聽聞，以「文學院樞紐」的討論最為熱烈。

三學系須搬遷

據了解，為促進學系交流，校方計畫在馮景禧樓和梁銶琚樓之間，設立「文學院樞紐」，並在走廊加建三個「交流
廳」，各有三個主題，包括「中國人文文化廳」、「西方文明廳」及「跨學科交流廳」。此外，為方便教研活動
，中大實施四年制後，文學院將集中在校園西部，音樂系、人類學系、藝術系毋須搬遷；文化及宗教研究系、日本
研究系、翻譯系則會搬往「文學院樞紐」。

促進各學系交流

中大友好提到，校方以集群式分區發展的概念來組織各學科的教研活動，盡量安排同學在同一區域上主修科目的課
堂，有助善用資源，方便類近學科的師生往還及交流，充分運用社交和學術場地。

除「文學院樞紐」外，袁效仁知道在分享會上，校方提到應林堂旁邊兩座綜合大樓的最新發展，大樓包括七個講堂
、五十多個課室、十多個實驗室，可同時容納三千人上課，大部分一年級同學的通識及學院要求的科目，都會在新
的綜合大樓上課。

袁效仁知道，雖然校方在設計校園時，已從多方面考慮師生需要，但分享會上仍有人質疑，校方未有公開部分細節
，如「文學院樞紐」的管理等，加上中大學生喜歡參與校政，故相信中大校園擴建計畫若想得到支持，校方日後仍
須加強與師生的溝通。
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